

{ IQ FINANCIERO }

Sin impacto, empresas de nóminas por conflicto magisterial

- AFECTACIÓN DE LAS OPOSICIONES MAGISTERIALES
- RESCATE DE LAS DEUDAS DE LOS MAESTROS
- EL DAÑO AL PIB DE MANUFACTURAS



CLAUDIA VILLEGAS

Las empresas de créditos con descuento vía nómina han tenido en el sector magisterial uno de sus mejores clientes. A través de convenios que se firman desde el gobierno de un estado o municipio hasta las oficinas de un líder magisterial, este tipo de intermediarios generaron un negocio millonario con pagos y rendimientos prácticamente asegurados.

- Por esta razón, algunos analistas estimaban que estos intermediarios tendrían uno de los principales riesgos a partir de la difícil relación con el sector magisterial.

- La sorpresa, sin embargo, es que la agencia calificadora Fitch Ratings analizó el impacto de las oposiciones magisteriales sobre la rentabilidad de este negocio.

- ¿Están cobrando los maestros? ¿Cómo se está descontando el pago de las deudas de los maestros? No hay que olvidar que ya se generó un rescate de las deudas de los maestros en el cual estuvieron involucrados la banca de desarrollo y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

- Hasta ahora, la agencia estima que la calidad de activos de las entidades financieras de préstamo sobre nómina calificadas por Fitch Ratings no ha sido afectada significativamente por los disturbios actuales en el sector de la educación pública.

- Además asegura que existe un número de entidades financieras en México enfocadas al crédito sobre nómina hacia empleados del sector público, a nivel municipal, estatal y federal. En su mayoría, éstas consisten en instituciones financieras no bancarias y un banco de nicho.

- Fitch ha reiterado que este negocio en particular está expuesto a riesgos políticos, por reputación y de evento. Cada uno de estos se ha evidenciado durante

diversas fases de los ciclos de negocio y políticos. No obstante, Fitch cree que las entidades financieras con trayectoria mayor en el segmento, incluyendo su experiencia ante cambios en la administración pública a través del ciclo político, deben ser capaces de enfrentar cómodamente estos riesgos en el tiempo.

EL DAÑO AL PIB DE MANUFACTURAS

- La industria más potente del país no marcha bien. De acuerdo con los analistas del sitio de Internet Arena Pública, durante el segundo trimestre de 2016 no creció. La industria manufacturera, como uno de los pilares del crecimiento económico de México –aporta el 16% del PIB– arrastró en gran medida el avance trimestral.

- De abril a junio de 2016 el Producto Interno Bruto (PIB) retrocedió 0.2% trimestral, la segunda caída del sexenio, luego de que retrocediera durante el segundo trimestre de 2013. La caída obedeció principalmente al descenso de 1.5% de las actividades secundarias, donde las manufacturas –automotriz, aeroespacial, textil, entre otras– representan el 50 por ciento.

- Tres de los cuatro sectores que integran la actividad secundaria registraron caídas. Además de la industria manufacturera, la construcción y la minería –que representan el 13% del PIB total– registraron números rojos.

- La construcción descendió 1.1% en el segundo trimestre de 2016 respecto del primero, luego de haber registrado un importante crecimiento de 3.2% trimestral de enero a marzo. La minería cayó 3.1% bajo la misma comparación, y sumó así su tercera merma trimestral.

La industria más potente del país no marcha bien. De acuerdo con los analistas, durante el segundo trimestre de 2016 no creció

CLAUDIA VILLEGAS: es editora de publicaciones especializadas en finanzas, economía y negocios. Columnista desde hace 15 años, egresada de la carrera de periodismo y consultora en vinculación social y comunicación institucional. Contacto: IQfinanciero.villegas@gmail.com Twitter: LaVillegas1 